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社区

第一

热源不足是老大难

17日，记者来到甸柳二

区9号楼五单元时，单元门

口还张贴着暖气安装费交

费公示表，楼道里已装好了

崭新的供热管道。刘广林告

诉记者，管道、暖气片都安

好了，目前正在调试设备，

估计再过一周就能通暖气

了。

“今年我们社区总共有

四个楼提交了开户申请，可

最终只有我们楼的这三个

单元能供暖，其他几栋楼都

是因为热源不足不能开

户。”刘广林感叹说，热源不

足是目前开放式小区居民

楼加入集中供暖面临的第

一大难题。

据老刘讲，9号楼三、

四、五单元八成以上居民是

中老年人，而且前两年每年

都出过两次烧蜂窝煤中毒

事件。为此，他就下定了“解

决老人取暖问题”的决心，

并从2008年开始跑供暖手

续。可是，2008年和2009年

他提交申请时，供热企业直

接答复没有热源，开户申请

便被拒绝了。

老刘说，今年他们能通

暖，也是恰逢供热管网汽改

水改造，使得他们这里有了

热源。他跑得早，今年6月份

就去行政审批中心交开户

申请、跑手续。热力公司人

员来9号楼现场查看后对外

管网进行了改造，热源这才

送到了单元楼门口。

第二

谁来牵头真是难

家住历苑小区的王大

爷也非常想享受集中供暖，

和他有同样想法的还有楼

上的好几户老人。可是，这

个愿望至今也没有实现，一

个重要原因就是一直没人

牵头跑。“很多人不想出头，

怕被人说闲话，毕竟牵扯到

要交成千上万的配套、安装

费用。”王大爷说，开放小区

居民楼本来就没人管，如果

没有个热心人给大家跑腿、

协调各种事，供暖的事就更

没着落了。

幸运的是，甸柳二区9

号楼有刘广林这个热心的

楼长。刘广林的老伴说，老

刘为了供暖的事可操心了，

每次下通知光电话费就打

了好几百元的。供暖手续共

7个步骤，每个步骤都要跑

两三趟才能办成。两个外孙

要照顾他们上学吃饭，都是

她一人包了，刘广林就这样

专心为供热忙活了几个月。

当初画管道设计时，有着机

械工程经验的老刘也参与

其中，并根据该楼的老旧实

际情况，提议用塑铝管而不

用PPR管。施工时也要每天

盯着，确保工程质量。

第三

楼上楼下协调难

当初要交开户申请时，

老刘就挨家挨户统计了供

暖意愿。可是，在今年八九

月份，有不少居民听说甸柳

二区要拆迁，便对加入供暖

的事情动摇了，不愿意交

费。“协调大家意见很难，这

个做不好，可能差一两户就

没法开户。”刘广林感叹。听

到大家传拆迁的消息，刘广

林心里很着急，便赶紧通知

居民们开会讨论，分析消息

真假、安抚大家心中的波

动。三个单元共54户，原来

统计时愿意交费的共三十

七八户，经过这次讨论最终

43户居民交了钱。

能召集大家开会协调

出现的问题，也是由于这三

个单元“成分”简单。老刘

说，这三个单元都是同一单

位的宿舍，大家意见容易统

一。“如果是其他纯居民楼，都

是个人买房、租房的，意见就

不好统一。即使统一了意见，

也很难收费，安装、配套费每

户要一万多块钱呢，只要有

一家不同意，就很难办。”

楼长老刘的“跑暖”心经
回想起三年的“跑暖”经历，刘广林的感觉就是难！难！难！
本报记者 殷亚楠
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再过一个星期，刘广林所住楼的三个单元就能

集中供暖了。这对于他们这些一直住在开放式小区

的居民来说算得上是一件大喜事。

回想起三年来的“跑暖”经历，楼长刘广林感慨

万千。他觉得，开放式小区居民楼加入集中供暖真

是难！难！难！一是热源不足，难！二是没人牵头，难！

三是楼上楼下协调，难！

为了供暖，刘广林积累了各种材料一大袋。 本报记者 殷亚楠 摄

狗逛超市，不应该

“漏月轩主人”

到超市买东西，

看到有牵着狗、抱着
狗逛超市的。超市是
开放式商场能让狗进
吗？这样卫生吗？

“泉水叮咚307”

好多食品都是敞

开销售，为了自己和

他人的健康，别让你

家狗狗去了。

“咖啡心情2010”

确实不文明，为
了公共环境请把狗狗
放在家里。

见习记者 林媛媛 整理


